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UOCRA

PROVINCIALES

“QUEREMOS El ESQUEMA VACUNATORIO Al 
DÍA PARA El INICIO DEl CIClO lECTIVO”

En el marco del Desafío Global de Ciudades para la Naturaleza, la ciudad 
apunta a reducir la vulnerabilidad social, proteger la biodiversidad, 
mejorar la movilidad urbana, entre otros puntos.

NUEVO PlAN DE ACCIÓN ClIMÁTICA

El secretario general Julio Ramírez 
habló sobre la toma de la sede 
del gremio en Ushuaia y advirtió 
que “si reclaman trabajo, se deben 
anotar en la bolsa de trabajo, pero 
no romper el edificio”.

PRIMERA CIRUGÍA 
DE PARÁlISIS 
OBSTÉTRICA 

El subsecretario de Políticas Sanitarias de la Municipalidad Lucas Corradi, dijo que 
este año se buscará facilitar el acceso a los dispositivos de Control 
del Niño Sano.

CONVENCIONIAlES CONSTITUYENTES: INVITAN A lA 
CIUDADANÍA A INTEGRAR lA JUNTA ElECTORAl
El Juzgado Electoral de la Provincia habilitó un padrón especial de extranjeros para 
participar de las elecciones del 15 de mayo, e invitó a la comunidad a 
inscribirse para integrar la Junta Electoral.

“SON DESOCUPADOS 
QUE NADA TIENEN 
QUE VER CON El 
SECTOR”

l A  l I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E l  P I l A R  F U N D A M E N T A l  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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El intendente Martín Perez recorrió los trabajos de asfaltado próximos a 
finalizar, que luego se replicarán en 9 de Julio y Perito Moreno. 

PÁG. 14

USHUAIA

En el hospital de Ushuaia fue 
intervenido un bebé de 13 meses, 
con una lesión en los nervios del 
cuello producida en el parto, que le 
provocó la imposibilidad de mover 
uno de sus brazos.

AVANZAN LAS OBRAS EN 
PERITO MORENO Y BELGRANO

RÍO GRANDE
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El próximo domingo 13 de fe-
brero, desde las 15 horas, el Car-
naval 2022 será en la peatonal de 
Portolán en Margen Sur, donde la 
Banda Municipal, junto a artistas 
de la ciudad, ofrecerán espectácu-
los musicales; como así también 
participarán batucadas, murgas 
y comparsas. Además, habrá en-
tretenimiento para toda la familia 
con juegos de kermesse y sorteos 
para los más chicos. 

Se recuerda que, durante el mes 
de febrero, los Carnavales en la ciu-
dad serán itinerantes y participati-
vos, llegando a todos los barrios; 
para luego, el 1º de marzo, disfru-
tar el gran festejo central, con la 
competición en distintos rubros, 
tales como: Disfraz Infantil; Dis-
fraz Adulto; Traje Cosplay; Andan-
tes/Comparsas/Batucada/Murga; 
Carrozas; Embajadores de Carna-
val; y Porta Estandarte; habiendo 
más de 600.000 pesos en premios 
para los distintos ganadores. 

El DOMINGO llEGA El CARNAVAl A MARGEN SUR

DURANTE lA NOCHE CONTINUARON 
lOS TRABAJOS DE ASFAlTO EN lA 
AV. PERITO MORENO 

lAS SECRETARÍAS DE SAlUD Y DE 
lA MUJER, GÉNERO Y DIVERSIDAD 
ATENDERÁN EN CHACRA XI

Se llevó a cabo un operativo 
nocturno para continuar con las 
tareas de asfaltado en Perito Mo-
reno y Av. Belgrano con el fin de 
avanzar con los trabajos en hora-
rio de menor circulación vial. 

Las secretarías de la Mujer, Géne-
ro y Diversidad y de Salud del Muni-
cipio de la ciudad, llevarán a cabo un 
nuevo Operativo Territorial. En esta 
oportunidad, será este jueves 10 de 
febrero, de 13 a 16 horas, en el Cen-
tro Comunitario Municipal de Cha-
cra XI.

Se trata de obras prioritarias 
que el Municipio de Río Grande 
lleva adelante durante esta tem-
porada, que mejorarán el tránsito 
en sectores neurálgicos de la ciu-
dad. 

Dicho Operativo contará con 
personal capacitado en cuestiones 
de género como así también con 
profesionales de salud comunitaria y 
de Casa de María. Además, se podrá 
realizar la inscripción para el progra-
ma Acompañar y se hará entrega de 
bolsos del programa Cobijar. 

RÍO GRANDERÍO GRANDE

RÍO GRANDE

 (02901) 584505



10 de Febrero de 2022 |  TIEMPO FUEGUINO  |  3

En reunión con referentes barriales, el secretario de Gobierno, Gastón Díaz, informó que se encuentra activa la nueva 
aplicación de City Bus. Asimismo desde la Dirección de Transporte se anunció un dispositivo especial para que los vecinos 
puedan acceder a las tarifas de boletos subsidiados. La nueva aplicación se denomina “Cuando Llega City Bus”, y está 
disponible para sistema Android. Próximamente estará disponible en sistema IOS. Se podrá acceder a la aplicación mediante 
la web de la empresa prestadora del servicio. 

El Municipio de Río Grande dio a 
conocer, ante vecinos de la ciudad, 
la nueva aplicación de la empresa 
City Bus. El Secretario de Gobierno 
explicó que “la misma cuenta mejo-
ras sustanciales y dará respuesta en 

NUEVA APlICACIÓN DEl SERVICIO DE COlECTIVO 

COMENZÓ lA COMPACTACIÓN 
DE MIlES DE TONElADAS DE 
CHATARRA

La Municipalidad de Ushuaia, 
a través de la Secretaría de Medio 
Ambiente, retomó las tareas de tra-
tamiento y compactación de chata-
rra, la cual fue retirada de distintos 
puntos de la ciudad durante los últi-
mos años. Se trata de unas cinco mil 
toneladas, que serán enviadas en 
forma paulatina para su tratamien-
to en el continente.

El secretario de Medio Ambien-
te, Mauro Pérez Toscani explicó que 
“en el marco del programa que lleva 
adelante esta secretaría a través de 
la Dirección de Residuos y la em-
presa de Trinidad Overseas S.A., re-
tomamos esta semana las tareas de 
compactación y tratamiento de la 
chatarra de la ciudad, en la que es-
timamos que hay unas cinco mil to-
neladas de chatarra que implicarán 
90 días de tratamiento para poder 
compactar la totalidad, teniendo en 
cuenta las condiciones climáticas y 
operativas”. 

Asimismo, el funcionario antici-
pó que “la empresa, luego gestiona-
rá el despacho de los residuos con 
destino a Buenos Aires, teniendo en 
cuenta que el envío se realizará por 
barco y las cargas son de mil tone-
ladas”. 

Asimismo, detalló que ‘mediante 
un trabajo coordinado entre el Co-
mando Conjunto Antártico, el Mi-

nisterio de Defensa de la Nación y 
el municipio, el viernes pasado reci-
bimos una carga de residuos antár-
ticos para realizar su tratamiento, 
donde algunos fueron al centro de 
residuos recuperables y los de ma-
terial ferroso llegaron al predio de la 
chatarra para su compactación y de 
esta forma, garantizar su trazabili-
dad”. 

“Estas medidas se enmarcan 
en el trabajo integral de gestión de 
residuos que viene llevando ade-
lante el intendente, Walter Vuoto”, 
remarcó Toscani, al tiempo que ex-
plicó que “no solo se generaron ac-
ciones puntuales de intervención, 
sino que además existe un política 
pública muy clara e integral sobre 
la gestión ambiental de la ciudad 
y de los residuos. Sabiendo que 
siempre se busca sumar los prin-
cipios de la economía circular, y 
así, generar mejoras ambientales, 
nuevos puestos de trabajo y lograr 
materias primas a partir del apro-
vechamiento y valorización de los 
residuos”. 

El secretario, recordó a los ve-
cinos y vecinas que la secretaría 
continúa trabajando en el retiro de 
chatarra, motivo por el cual quienes 
quieran solicitar el servicio, deben 
comunicarse al teléfono 441816 o 
dirigirse a Tekenika 487.

tiempo real del arribo de las unida-
des. Este ha sido un planteo que los 
vecinos y los referentes barriales nos 
han hecho llegar desde hace algunos 
meses y por eso nos hemos dado la 
tarea de que la empresa prestadora 

del servicio de transporte concrete 
su puesta en funcionamiento”. 

Además, desde la Dirección de 
Transporte Público informaron que 
se implementará un dispositivo es-
pecial que comenzará a partir del 
próximo jueves 10 de febrero, para 
que todos los riograndenses se infor-
men de los diversos beneficios para 
acceder a tarifas subsidiadas en el 
transporte público, según la catego-
ría o grupo que integren. 

Este dispositivo se llevará a cabo 
en calle El Ovejero N°25 de la Mar-
gen Sur, desde el próximo jueves 10 
de febrero, durante 10 días en el ho-
rario de 10 a 15 hs. Asimismo, este 
dispositivo especial continuará por 
otras zonas de la ciudad. 

Luego de un relevamiento reali-
zado por la Dirección de Transporte 
Público del Municipio de Río Gran-
de, se detectó que muchos de los ve-
cinos y vecinas de la ciudad no han 
realizado el trámite correspondien-
tes para acceder a los distintos bene-
ficios con los que cuentan en la tarifa 
del transporte público de pasajeros, 
ya sea por normativas municipales 
y-o programas nacionales. 

Al respecto, el director del área 
mencionada, Matías Bucci, explicó 
que “el próximo jueves 10 de febrero 
estaremos realizando un dispositivo 
especial que comenzará en Margen 

Sur, y que luego se replicará en dis-
tintos barrios de la ciudad. A través 
de los mismos, continuamos en la 
tarea de descentralizar el Estado 
municipal y acercarlo a los hogares 
de los vecinos”. 

En este sentido, afirmó que “va-
mos a informar y asesorar a los ve-
cinos de cómo acceder a los men-
cionados beneficios; cuáles son los 
requisitos esenciales que necesitan 
para suscribir a los mismos y, en 
caso de cumplimentarlos, haremos 
la correspondiente inscripción”. 

Se brindará información sobre 
los beneficios otorgados a través de 
normativas municipales, entre los 
que se encuentran los boletos estu-
diantiles (niveles inicial, primario, 
secundario, terciario y universita-
rio), acompañantes de nivel inicial y 
primario, docentes, jubilados/pen-
sionados, pacientes oncológicos, 
personas con discapacidad y vetera-
nos de guerra. 

También se hará lo propio res-
pecto a los Atributos Sociales (Pro-
gramas Nacionales) como, por ejem-
plo, personal de trabajo doméstico, 
beneficiarios de la AUH o por em-
barazo, entre otros, debido a que es 
el Municipio quien lleva adelante la 
puesta en funcionamiento de tales 
beneficios para que los vecinos lo-
gren utilizarlos.

RÍO GRANDE

EDICTO JUDICIAL 
El Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 1, Distrito 

Judicial Norte a cargo del Dr. Horacio Boccardo- Juez, Secretaria a cargo de 
la Dra. Paula Barría Lodeiro, sito en Capitán de Fragata Pedro E. Giachino N° 
6675 B° YPF, en los autos caratulados- “FRIED EDUARDO DAVID C/ FEBRE 
MIGUEL ANGEL S/ Prepara vía Ejecutiva. Hoy Ejecutivo, - expte. N° 36770 se 
ha resuelto PUBLICAR EDICTOS por un día, en el Boletín Oficial y en un diario 
de mayor publicación local de mayor circulación para que dentro del plazo de 
CINCO (5) días, comparezca personalmente el demandado NÉSTOR JAVIER 
YALETTI, DNl 33.484.795 comparezca a estar a derecho, constituya domicilio 
procesal y oponga excepciones, bajo apercibimiento de llevar adelante la 
presente ejecución designando defensor oficial (CPCC:467.3 y 160.1).- 

Rio Grande, 29 de noviembre de 2021.- 
PUBLIQUESE POR CINCO (5) DÍAS EN “EL BOLETÍN OFICIAL”.- 
Paula Barría Lodeiro - Secretaria

USHUAIA
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El subsecretario de Servicios Públicos de la Municipalidad de Ushuaia, Christian Videla, detalló los avances de las distintas 
obras que el Municipio lleva adelante con recursos propios y con el acompañamiento del gobierno nacional.

En primer lugar, informo sobre 
las obras en el Barrio Ecológico, 
“continua la pavimentación en el 
acceso principal, pese que estos 
días de lluvias complica tener las 
bases en condiciones, una vez que 
finalice, se tirarán los últimos me-
tros de asfaltos que faltan, que son 
aproximadamente 6 metros cua-
drados y la idea es terminar antes 

PARA VIDElA HAY QUE “APROVECHAR Al MÁXIMO 
lA CAPACIDAD OPERATIVA DEl MUNICIPIO”

que finalice la temporada”.
Por otro lado, apuntó que se 

avanzó en las distintas etapas de 
la pavimentación, como así tam-
bién en los barrios San Vicente, La 
Cantera y Los Morros, se construye 
el cordón cuneta en la calle Sobe-
ranía Nacional a la altura del pla-
yón de La Cantera, se avanza en la 
pavimentación de la rotonda de La 

Anónima y también en la calle Tu-
cumán.

Acerca de los trabajos de puesta 
en valor de los espacios públicos, 
indicó “ya empezamos con los tra-
bajos preliminares de acondiciona-
miento de todo lo referido a la Gesta 
de Malvinas, de los monumentos, 
trabajos de vereda y sendas, todo 
ello, tratando de aprovechar al 
máximo la capacidad operativa que 
dispone el Municipio”.

Consultado por el manteni-

miento de las escaleras, teniendo en 
cuenta se cuenta alrededor de 150 o 
170 en la ciudad, dijo que hay plan 
de reconstrucción, en que “muchas 
de ellas la pasaremos a hormigón o 
material desplegado, hay una obra 
que esta por ejecutarse que tiene 
que ver con la construcción de tres 
o cuatro escaleras nuevas. Pero se 
avanza en tramos de acuerdo al gra-
do de transitabilidad y a las posibi-
lidades presupuestarias de ejecutar 
esas obras”.

PONDRÁN BANDERAS CON 
lA IMAGEN DE lAS MAlVINAS 
EN lOS BAlNEARIOS 

La iniciativa buscar instalar la en-
seña en homenaje a las islas en cada 
playa de la ciudad y se complemen-
ta con un código QR ubicado en las 
casillas de los guardavidas donde se 
accede a información e imágenes so-
bre el conflicto.

El Colectivo Faro de la Memo-
ria, el Centro de excombatientes 
de Malvinas de Mar del Plata y los 
guardavidas de la ciudad izaron este 
miércoles en el balneario del puerto 
la bandera argentina con la imagen 
de las islas, a poco de cumplirse los 
40 años de la guerra de 1982 que en-
frentó a la Argentina con el Reino 
Unido.

“Esta iniciativa surge de un pro-
yecto titulado ‘Banderas de Malvi-
nas frente a nuestro mar. 40 años’, 
que consiste en la instalación desde 
este miércoles y en adelante en cada 
casilla de guardavidas de la bandera 
argentina con la imagen de Malvinas 
y el texto ‘40 años’, junto a los bande-
rines que indican el estado del mar”, 
dijo a Télam Fernando Alvarez, pre-
sidente del Centro de excombatien-

tes de Malvinas de Mar del Plata.
En esa línea, explicó que el ob-

jetivo de la iniciativa es “mantener 
viva la memoria y así generar una 
presencia de Malvinas en cada una 
de las playas que están sobre la costa 
marplatense”.

Además del izado de la bande-
ra, se instalará en la casilla de cada 
guardavida un código QR para acce-
der a información e imágenes rela-
cionadas con las islas.

“Hoy se puso la primer bandera 
en el primer balneario y así segui-
remos hasta completar todos los 
balnearios de la ciudad”, indicó el 
excombatiente.

Para Álvarez, “todo acto que se 
lleve a cabo para nosotros significa 
mucho: para todos los que estamos 
presentes hoy por hoy, por aquellos 
que dieron su vida en las islas y por 
toda la comunidad malvinera”.

“Lo que queremos es que se re-
cuerde durante todo el año a los 
excombatientes y a las Malvinas y 
que no sea solo un 2 de abril”, con-
cluyó.

MAR DEL PLATA

USHUAIA
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La muestra “Argentina voces de la tierra”, se expone en el Museo Marítimo de Ushuaia, y es dirigida por la artista visual 
Sylvia Guardia con la participación del grupo de arte “Contemporánea frente de artistas”.

En este marco, la artista Sylvia 
Guardia junto al Museo decidieron 
que “parte de lo recaudado de la 
venta de sus obras sea a beneficio 
de la cooperadora del CAAD”, ex-
plicó la directora Fernanda Gaillard 
a FM MASTER´S.

Guardia es una reconocida ar-
tista local y “siempre tuvo ganas de 
compartir sus trabajos y esta es una 
forma de reconocer a Ushuaia lo 
que le ha brindado”, contó Gaillard.

La muestra fue inaugurada el 3 
de febrero y esta abierta al publico 
todo el mes. Además de las pinturas 
de Guardia también esta la exposi-
ción “Mujeres del Jazz” del artista y 
profesor Diego Buey quien decidió 
utilizar nuevamente a su musa, la 
música, para representar nueva-
mente el género del jazz pero esta 
vez tomando a la mujer como pro-
tagonista.

Mas sobre Voces de nuestra Tierra

Muestra anual de “Contempo-
ránea frente de artistas”, un espa-
cio que nación en 1994 de la mano 

VENDEN OBRAS DE ARTE A BENEFICIO DEl CAAD

de Sylvia Guardia y un grupo de 
artistas emergentes al cual los une 
la práctica del arte, el gusto por la 
pintura y el deseo de poder con-
tribuir con la sociedad a través del 
arte.

La muestra Voces de la Tierra tie-
ne que ver con la identidad del te-

rruño, con nuestra propia historia 
personal, con la inmigración fusio-
nándose con lo autóctono y llevan-
do la historia de Ushuaia hacia el 
arte contemporáneo. Cada creador 
integrante de Contemporánea, tie-
ne sus raíces en nuestros inmigran-
tes y esta muestra es una manera de 

relatar de dónde venimos y hacia 
donde vamos. En un lenguaje pic-
tórico, relatando así al espectador la 
historia de sus ancestros.

Para mas info: https://mu-
s e o m a r i t i m o. c o m / e x p o s i c i o -
nes/2020/3/contempornea-fren-
te-de-artistas

USHUAIA
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UNTDF

La Secretaria Académica brindará una charla informativa el jueves 10 de febrero a las 18 horas vía Zoom.

La Universidad Nacional de 
Tierra del Fuego, AeIAS, pondrá en 
marcha el 16 de febrero el Curso 
de Iniciación Universitaria (CIU).  
Como instancia previa, el próximo 
jueves 10 a las 18 horas, la Secre-
taria Académica realizará un en-
cuentro vía zoom para propiciar un 
espacio de conversación con ingre-
santes e informar sobre la estructu-
ra del curso, la modalidad de cur-
sada y las formas de acreditación. 
También, habrá un espacio abierto 
de consultas.

La función del curso es acom-
pañar a los/las estudiantes en su 
adaptación al ambiente universita-
rio. Consiste en diferentes activida-
des, presenciales y virtuales, donde 
se conocerá el funcionamiento de 
la Universidad, los trámites básicos 

COMIENZA El CURSO DE INICIACIÓN UNIVERSITARIA 2022

y actividades que brinda la UNTDF. 
Además, se realizarán talleres de Leer 
y Escribir orientados por disciplina y 
seminarios según cada carrera.

“El CIU es fundamental ya que 
brinda las herramientas para em-
pezar la vida universitaria que 
tiene otras complejidades que la 
instancia del secundario. Allí, los/
las ingresantes conocerán los ser-
vicios que brinda la UNTDF, las 
tramitaciones que implican la acti-
vidad académica, así como también 
presentarles todas las carreras que 
ofrecemos”, explicaron desde la Se-
cretaría Académica.  

Cabe destacar que el CIU es una 
actividad obligatoria pero no elimi-
natoria que es condición para cur-
sar las carreras de la UNTDF (Resol. 
350/2014 Art. 4 inc.b).

Becas de Conectividad

 A través de su Secretaría Acadé-
mica,  la UNTDF brindará un Pro-
grama de Becas de Conectividad 
destinado a promover la inclusión 
digital de ingresantes.  La iniciati-
va consiste en proveer de un chip 
de telefonía celular para garantizar 
el acceso a internet a personas que 
estén cursando carreras y que se en-
cuentren en situación de vulnerabi-
lidad social y económica.

 “La UNTDF gestionó unas becas 
para CHIPS de celulares que contie-
nen 30 Gb de datos por mes. Estas 
se otorgarán en base a condiciones 

socio económicas y otras necesida-
des de los/las solicitantes” anunció 
el Secretario Académico, Dr. Cris-
tian Carrión. En este sentido, apuntó 
“instamos a la cohorte de ingresan-
tes de 2022 a que registren sus datos 
en la WEB UNTDF para así poder 
evaluarlos y poder entregar los bene-
ficios a quienes corresponda ya que 
hoy más que nunca es fundamental 
contar con conectividad para llevar 
adelante el desafío educativo y el 
compromiso con el territorio”.

Para inscribirte, completá este 
formulario antes del 11 de febrero. 

FORMULARIO para solicitar 
chip de datos

CONVENCIONIAlES 
CONSTITUYENTES: INVITAN A 
lA CIUDADANÍA A INTEGRAR 
lA JUNTA ElECTORAl

El Juzgado Electoral de la Pro-
vincia de Tierra del Fuego, Antártida 
e Islas del Atlántico Sur, habilitó un 
padrón especial de electorado ex-
tranjero para participar de las elec-
ciones que se llevarán adelante el 15 
de mayo de 2022 e invitó a la comu-
nidad a inscribirse para integrar la 
Junta Electoral.

Para pedir la inclusión al pa-
drón especial de electores extran-
jeros deben reunir los requisitos 
establecidos en la Carta Orgánica 
Municipal y la Ordenanza Electoral 
N º 2578. 

La inclusión al padrón se pue-
de solicitar hasta el 31 de marzo de 
2022, realizando una preinscripción 
mediante enviando un mail a ciuda-

danosextranjeros@justierradelfue-
go.gov.ar

Realizado ese primer paso y para 
obtener la inscripción definitiva en 
el registro, deberán presentar ante el 
Juzgado la documentación que acre-
dite las condiciones exigidas. 

Por otro lado, se informa que se 
encuentra habilitada la inscripción 
de vecinos y vecinas para conformar 
la Junta Electoral de Ushuaia y que 
reúnan las condiciones legales. 

Las personas interesadas debe-
rán postularse enviando un correo 
electrónico a vecinosdeushuaia@
justierradelfuego.gov.ar, hasta el 16 
de marzo. Luego, por sorteo se de-
terminarán los dos vecinos/as que 
integrarán finalmente ese cuerpo.

USHUAIA
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lA ARTISTA NIKÉ RAllIS 
PRESENTÓ SU SHOW MUSICAl 
EN lA SAlA NINÍ MARSHAll

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Cultura y 
Educación, presentó el show abier-
to a la comunidad en la Sala Niní 
Marshall, de la Casa de la Cultura 
“Enriqueta Gastelumendi”, donde 
la artista Anikké pudo demostrar 
toda su puesta escénica para repre-
sentar el contenido musical y las 
letras de sus canciones.

Niké Rallis es compositora, can-
cionista, instrumentista y produc-
tora, nació en Buenos Aires y se 
reconoce como persona trans/tra-
vesti/no-binaria (ella), es docente 
de canto, guitarra, producción mu-
sical e interpretación. En 2021 lan-
za «Bienvenida» el primer disco de 
su nuevo proyecto Anikké, combi-
nando sintetizadores, baterías elec-
trónicas, voces procesadas, líricas 
potentes y guitarras intervenidas 
con beats que invitan al baile.

Durante su presentación en la 
Nini Marshall, Anikké mantuvo un 
intercambio con el público a par-

tir de sus instrumentos musicales 
para compartir más de 60 minutos 
de show. Demostró que con su bús-
queda por los distintos momentos 
en el escenario pudo conectar con 
cada uno y cada una de las perso-
nas presentes dando cuenta de su 
crecimiento artístico tanto con sus 
inicios musicales como desde que 
tomó el nombre de Nikké Rallis y 
se percibe como Anikké.

Niké Rallis hizo hincapié en la 
importancia de poder buscar cada 
uno el color y tono de voz que me-
jor los haga sentir, así como tam-
bién instó a la conexión desde es-
cena, de la mirada a todos, todos 
y cada uno de los que acompañen 
en los shows.

Por último, agradeció la posi-
bilidad que se le brinda desde la 
gestión del intendente Walter Vuo-
to de compartir con los y las par-
ticipantes este encuentro mano a 
mano para intercambiar propues-
tas artísticas.

SOBERANIA

17 senadores de Juntos presentaron un proyecto de declaración, donde indicaron que la acción del Reino Unido “implica 
una contravención a la Resolución N° 31/49 de la Asamblea General de las ONU”.

Senadores de Juntos por el 
Cambio manifestaron su preocu-
pación por la instalación de bate-
rías de misiles antiaéreos del tipo 
Sky-Sabre en las Islas Malvinas, al 
considerar que el hecho represen-
ta “una escalada armamentista en 

SENADORES DE JUNTOS RECHAZAN El DESPlIEGUE 
DE MISIlES SOBRE lAS ISlAS MAlVINAS

la situación geopolítica en el Atlán-
tico Sur”.

Mediante un proyecto ingresa-
do en la Cámara alta de la Nación, 
17 senadores del interbloque opo-
sitor consideraron que el suceso 
constituye “una afrenta a los países 

de la región y a la comunidad inter-
nacional”.

En esa línea, los senadores de 
Juntos por el Cambio argumenta-
ron que la acción de instalar bate-
rías de misiles antiaéreos “implica 
una contravención flagrante a la 
Resolución N° 31/49 de la Asam-
blea General de las Naciones Uni-
das”.

El proyecto de declaración fue 
firmado por los senadores Pablo 
Blanco, Luis Naidenoff, Gabriela 
Valenzuela, Ignacio Agustín Torres, 
María Belén Tapia, Mario Fiad, 
Eduardo Vischi, Alfredo De Angelis, 
Víctor Zimmermann, Beatriz Ávila, 
Edith Terenzi, Alfredo Cornejo, Fla-
vio Fama, Dionisio Scarpin, Car-
men Álvarez Rivero, Julio Martínez 
y Eduardo Costa.

Asimismo, los legisladores de 
JxC argumentaron que la incorpo-
ración del material bélico implica, 
desde el punto de vista del con-
flicto por la soberanía de las Islas 
Malvinas, Georgias y Sandwich del 
Sur, “una flagrante escalada militar 

completamente injustificada en el 
contexto actual de dicho escena-
rio”.

“El despliegue implica un re-
pudiable desconocimiento y des-
precio por la resolución 31/49 de 
la Asamblea General de Naciones 
Unidas que insta a las partes a 
abstenerse de adoptar decisiones 
unilaterales que entrañen la intro-
ducción de modificaciones unila-
terales a la situación”, remarcaron 
los senadores.

Cabe destacar, que el domingo 
pasado, el Gobierno de Gran Bre-
taña salió al cruce del respaldo que 
le dio China a la Argentina en su 
reclamo por la soberanía en Islas 
Malvinas.

“Rechazamos por completo 
cualquier cuestionamiento sobre 
la soberanía de las Falklands: és-
tas son parte de la familia británi-
ca y defenderemos su derecho a 
la autodeterminación”, escribió la 
ministra de Relaciones Exteriores 
y asuntos del Commonwealth, Liz 
Truss, en su cuenta de twitter.

USHUAIA
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CULTURA

La Secretaría de Cultura de Tierra del Fuego, AIAS en conjunto con Micelio Productora, llevará adelante el festival ‘Ushuaia 
Música Emergente’ el sábado 12 y domingo 13 de febrero.  

La actividad es libre y gratui-
ta y contará con diversos talleres 
dirigidos a la comunidad musical 
en el Polo Creativo zona sur (Gob. 
Paz 386) desde las 9:30 y conciertos 
desde las 17hs en el Patio de la Sede 
Antigua de la casa M.F.M (Maipú 
465).

Al respecto, Aureliano Rodrí-
guez, director Provincial De Ges-
tión Cultural señaló: “estamos 
muy contentos de poder acom-
pañar el Festival Ushuaia Músi-
ca Emergente, este proyecto de 
dos productores independientes 
de Ushuaia que propone la reali-
zación de variados talleres sobre 
diferentes temáticas musicales 
dictados por profesionales que 
también estarán ofreciendo sus 
conciertos en vivo para el disfrute 
de toda la comunidad”.

Y destacó: “Queremos destacar 
estas actividades donde se gene-
ra un intercambio entre músicos 
y músicas locales y que nutren los 
conocimientos y experiencias tanto 
de quienes nos visitan como de los 
artistas fueguinos. Invitamos a la 
comunidad a sumarse de las activi-
dades este 12 y 13 de febrero”.

Por su parte, el coproductor del 
evento, Juan Sueyro, indicó: “este 

ESTE FIN DE SEMANA SE REAlIZARÁ El 
FESTIVAl ‘USHUAIA MÚSICA EMERGENTE’

es un proyecto de divulgación de la 
música popular argentina y latinoa-
mericana organizado por Lola Boffo 
y por mí que cuenta con el apoyo de 
la Secretaría de Cultura del Gobier-
no de Tierra del Fuego AIAS. Esta 
edición 2022 contará con 14 músi-
cos en escena que forman parte de 
6 proyectos de agrupaciones y solis-
tas que a su vez van a dictar 8 capa-
citaciones de carácter formativo y 

profesionalizante para la comuni-
dad musical fueguina”.

Por otro lado, la coproductora 
Lola Boffo dijo: “este festival nace 
por un deseo de músicos locales de 
poder crecer como instrumentistas 
para poder generar aprendizaje. 
Creemos que poder compartir con 
músicos de otros lugares es la ver-
dadera riqueza y la intención de ge-
nerar un encuentro de intercambio 

y de compartir para crecer”.
Acompañan el festival Pinguinos 

Expediciones, Proyectos Fueguinos, 
Solo Música Ushuaia y Museo Marí-
timo de Ushuaia.

Se invita a la comunidad a par-
ticipar de la actividad que es libre 
y gratuita. Para mayor información 
pueden visitar las redes sociales 
CulturaTDF en Facebook e Insta-
gram.

COMENZÓ lA DIGITAlIZACIÓN 
DE lAS ACTAS DEl REGISTRO 
CIVIl PROVINCIAl

La tarea es llevada adelante 
por la organización internacional 
sin fines de lucro FamilySearch.

El Ministerio de Gobierno, 
Justicia y Derechos Humanos, a 
través del Registro Civil Provin-
cial, inició el resguardo de do-
cumentación en formato digital. 
Este proceso se concreta a partir 
del convenio de colaboración fir-
mado entre la cartera guberna-
mental y la organización Family-
Search, en diciembre pasado.

En este sentido, la Ministra 
Chapperón destacó que “como 
hemos dejado claro en nuestros 
objetivos, respecto a la utiliza-

ción de tecnología y la informa-
tización de nuestros archivos, y a 
solo dos meses de haber firmado el 
convenio, ya empezamos el proce-
so de digitalización y resguardo de 
nuestros archivos en el registro”.

Asimismo, la funcionaria agregó 
que “en este caso puntual, logra-
mos un acuerdo con la organiza-
ción FamilySearch para llevar ade-
lante una primera etapa y ya nos 
encontramos en conversaciones 
para ampliar los procesos”.

Para la puesta en marcha de 
los equipos por parte de la orga-
nización estuvieron presentes en 
Ushuaia, Carlos Cantero, manager 

MINISTERIO DE GOBIERNO

para América del Sur y el respon-
sable de logística, Oscar Riquel-
me, quienes volvieron a expresar 
la satisfacción de poder trabajar en 
conjunto con la provincia.

Cabe destacar que FamilySearch, 
en Argentina, ya ha realizado estos 

procesos en varias provincias entre 
las que se encuentran, Entre Ríos, 
Chaco, Corrientes, entre otras, con 
grandes resultados, y actualmente 
se encuentran trabajando en la di-
gitalización de Archivo General de 
la Nación.
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lA lESIÓN PlEXO 
BRAQUIAl OBSTÉTRICA 
ES UNA PATOlOGÍA MUY 
POCO FRECUENTE Y QUE 

ANTERIORMENTE, El 
PACIENTE DE lA PROVINCIA 

DEBÍA SER DERIVADO A 
BUENOS AIRES PARA SU 

INTERVENCIÓN. 

La intervención fue realizada por el Dr. Pablo Rotella, Cirujano especialista en Manos y Nervios Periféricos junto a un equipo 
de profesionales del Hospital Regional Ushuaia. Este tipo de cirugías se realizaban solamente por derivación médica en 
Buenos Aires.

Un niño de 13 meses de edad, 
nacido en el Hospital Regional 
de Ushuaia (HRU), fue interve-
nido mediante una cirugía plexo 
braquial. Es la primera vez que se 
realiza este tipo de operación. El 
paciente tenía una lesión en los 
nervios del cuello que se produ-
jo durante el parto y le provocó la 
imposibilidad de mover uno de sus 
brazos, lo que se conoce como “pa-
rálisis obstétrica”.

El profesional que realizó la in-
tervención fue el Cirujano especia-
lista en Manos y Nervios Periféri-
cos, Dr. Pablo Rotella, quien reside 
en San Miguel de Tucumán y reali-
za viajes frecuentes a la provincia 
para trabajar en conjunto con el 
equipo del HRU, pudiendo tratar a 
personas con lesiones específicas 
y, en este caso al niño con la lesión 
plexo braquial. 

La lesión plexo braquial obsté-
trica es una patología muy poco 
frecuente y que anteriormente, el 
paciente de la provincia debía ser 
derivado a Buenos Aires para su in-
tervención. 

Al respecto, el Dr. Rotella co-
mentó que es la cuarta visita en 
la que realiza intervenciones en 
Tierra del Fuego, y señaló que “es 

SE REAlIZÓ lA PRIMERA CIRUGÍA 
DE PARÁlISIS OBSTÉTRICA 

la primera vez que se hace una ci-
rugía de plexo braquial obstétrico, 
antes se derivaba a los pacientes y 
como me dedico a eso, me consul-
taron si podía realizar la interven-
ción y por supuesto accedí”. 

“En esta visita, realizamos 6 ci-
rugías, pero la novedad que, según 
me comentaba el Secretario de 
Gestión Asistencial Zona Sur, Dr. 
Eloy Flagherty, es la primera inter-
vención por esta patología; el bebé 
de 13 meses de edad tenía una pa-
rálisis braquial obstétrica, de la 
cual venía recuperándose, pero su 
evolución se estancó; así que con la 
cirugía que realizamos, intentamos 
devolverle en lo posible, la norma-
lidad al brazo izquierdo del pacien-
te” específico el especialista. 

Asimismo, Rotella destacó que 
“el Hospital Regional Ushuaia está 
muy bien formado en todos los 
sentidos, tanto por el instrumen-
tal; el equipamiento y el personal 
humano. La verdad es que está en 
un muy buen nivel” destacó y se-
ñaló que “me siento como en casa 
porque es la cuarta vez que vengo y 
siempre opero, tengo contacto con 
los pacientes que operé anterior-
mente, siempre me mantengo al 
tanto con los médicos que trabajan 
aquí para conocer su evolución”. 

Por otra parte, el Doctor Rotella 
viene a Tierra del Fuego en repre-
sentación de la Asociación Argen-
tina de Ortopedia y Traumatología, 
con el objetivo de evaluar el servi-
cio que se brinda en la provincia en 
esa especialidad. 

Sobre ello aseveró que “tene-
mos una grilla, que son una serie 
de puntos a tener en cuenta para 
ver si, en el caso de cumplimentar-
los, se re acredita o no al servicio 

del nosocomio, en este caso si se 
re acreditó, así que por suerte está 
todo bien, tanto con el grupo de 

profesionales, como así también 
con las instalaciones que se tienen 
en Ushuaia”.

PROVINCIALES
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El Secretario de Malvinas, Antár-
tida y Atlántico Sur, Guillermo Car-
mona, planteó la Cuestión Malvinas 
y temas vinculados con el Atlántico 
Sur y la Antártida ante autoridades 
de la Unión Europea (UE) y Eurodi-
putados de distintas fuerzas políti-
cas.

Carmona resaltó la importancia 
de un abordaje integral con la Unión 
Europea, en el cual se destaque el 
estrecho vínculo entre la Cuestión 
Malvinas y los temas vinculados al 
Atlántico Sur y la Antártida, se infor-
mó oficialmente.

También reiteró la vocación de 
diálogo de la Argentina en línea con 
el derecho internacional y el llama-
do de la comunidad internacional 
para que se reanuden las negocia-
ciones bilaterales con el Reino Uni-
do a fin de encontrar una solución a 
esta controversia de soberanía.

“Hemos podido compartir nues-
tra perspectiva de la importancia de 
que los países europeos y la Unión 
Europea contemplen la posibilidad 
de sostener una posición de apo-
yo, no solo a la Argentina, sino al 

Lo hizo el secretario de Malvinas, Antártida y Atlántico Sur, el mendocino Guillermo Carmona. Además, se inauguró una sala 
alusiva en la embajada argentina en Bruselas.

ARGENTINA PlANTEÓ SU REClAMO POR lAS ISlAS 
MAlVINAS ANTE lA UNIÓN EUROPEA

SOBERANÍA

cumplimiento del derecho interna-
cional, que es lo que nosotros recla-
mamos. Visualizamos una enorme 
potencialidad con la UE, en cuanto 
a que siempre pone énfasis en el 
respeto de las normas internaciona-
les”, expresó Carmona.

Como parte de esta agenda y 
acompañado por el embajador ar-
gentino ante la Unión Europea, Pa-
blo Grinspun, Carmona mantuvo 
una reunión de trabajo con el Secre-
tario General del Servicio Europeo 
de Acción Exterior (SEAE), Stefano 
Sannino y su Director para las Amé-
ricas, Brien Glynn. El SEAE dirige 
las relaciones diplomáticas de la UE 
con otros países y lleva adelante su 
política exterior y de seguridad.

En el encuentro conversaron 
sobre la “gran potencialidad” de la 
cooperación entre Argentina y la 
Unión Europea en materia oceáni-
ca y antártica, y destacaron el con-
venio que la Argentina ha renovado 
con la Agencia Espacial Europea, 
que lleva adelante investigaciones 
sobre telemedicina, que se desarro-
lla en la base antártica Carlini.

Asimismo, el funcionario expu-
so sobre la Cuestión Malvinas y su 
estrecha relación con la Antártida 
y las políticas oceánicas, poniendo 
énfasis en la importancia que Mal-
vinas haya quedado excluida del 
acuerdo entre la UE y el Reino Uni-
do, perdiendo el status de territorio 
de ultramar para el bloque regional 
europeo.

El Secretario General Sannino 
expresó el alto interés que tiene la 
UE en profundizar el vínculo con la 

Argentina, el Mercosur y la CELAC, 
considerando una oportunidad 
para ello la actual presidencia pro 
tempore que ejerce la Argentina del 
bloque latinoamericano y caribeño, 
comunicó la Cancillería argentina.

Además, acompañado por la di-
putada nacional Rosana Bertone, el 
funcionario de la Cancillería man-
tuvo un encuentro de trabajo con 
los eurodiputados Javi López y Jordi 
Cañas, Presidente y Vicepresiden-
te del capítulo europeo de EURO-
LAT, en el que conversaron sobre la 
Cuestión Malvinas.

La delegación argentina planteó 
además la centralidad de la coo-
peración antártica y de la investi-
gación científica oceánica con la 
Unión Europea, destacando tam-
bién las similitudes hispano-argen-
tinas en las cuestiones de Gibraltar 
y Malvinas.

Carmona y Bertone expresaron 
también sus expectativas sobre la 
próxima asamblea de EUROLAT, 
que congregará en Buenos Aires a 
las y los parlamentarios europeos 
y latinoamericanos en abril próxi-
mo, y señalaron que la presidencia 
pro-tempore argentina de CELAC 
ofrecerá un auspicioso contexto a 
ese encuentro parlamentario birre-
gional.

Carmona y Bertone se reunieron 
además con la Eurodiputada Mó-
nica Gonzaléz, vicepresidenta de 
la Delegación para las Relaciones 
con Mercosur. Además, participa-
ron junto al embajador Grinspun 
en un encuentro con eurodiputados 
de distintos grupos parlamentarios 
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realizado en la residencia de la Em-
bajada ante la UE.

Formaron parte el ex canciller 
español y actual eurodiputado del 
Partido Popular Europeo Jose García 
Margallo, Jordi Cañas (Renew-Espa-
ña), Mónica González (Socialistas y 
Demócratas) y Stelios Koulouglou 
(Izquierda Unitaria Europea-Gre-
cia). Los participantes en la reunión 
coincidieron en la importancia de 
que la Cuestión Malvinas sea abor-
dada en el seno del Parlamento Eu-
ropeo y con las distintas autoridades 
europeas, para lo cual manifestaron 
predisposición para promover una 
agenda de acciones a tal fin.

También en línea con el forta-
lecimiento de la cooperación en 
asuntos oceánicos y antárticos, Car-
mona dialogó con autoridades de 
la Dirección de Planeta Saludable 
de la Comisión Europea sobre De-
claración Atlántico Sur, en la cual 
hubo consenso en trabajar en un 
robustecimiento de la cooperación 
científica entre ambas regiones, es-
pecialmente a través del Programa 
Antártico Argentino y de Pampa 
Azul.

Hubo coincidencia con las y los 
funcionarios europeos en la impor-
tancia de la diplomacia científica 
en favor de la preservación de los 
ecosistemas marinos y antárticos, el 
desarrollo de áreas marinas protegi-
das y las políticas frente al cambio 
climático.

Carmona expuso la posición ar-
gentina en la Cuestión Malvinas, re-
saltando que nuestro país aboga en 
favor de que el Reino Unido cumpla 
con el derecho internacional y, en 

línea lo que establece la Resolución 
2065 de la Asamblea General de las 
Naciones Unidas, se siente a nego-
ciar con la Argentina en esta disputa 
de soberanía.

Carmona inauguró este martes 
la Sala Malvinas en la nueva Sede 
de la Embajada Argentina ante la 
Unión Europea, en la ciudad de 
Bruselas, y firmó un convenio de 
cooperación antártica con Bulgaria, 
en el marco de las actividades de 
la Agenda Malvinas 40 años y de la 
agenda de trabajo oficial que lleva 
adelante en Europa.

La inauguración de la Sala Malvi-
nas- que encabezó Carmona acom-
pañado por el embajador argentino 
ante la Unión Europea, Bertone y la 
encargada de negocios de la emba-
jada argentina ante Bélgica, Jesica 
Ambrosini- es un espacio donde es-
tará exhibido un mural de las Islas 
en forma permanente, el cual estará 
presente en todas las reuniones que 
mantiene la representación diplo-
mática.

Durante el encuentro, el funcio-
nario de la Cancillería dialogó con 
los y las representantes diplomáti-
cos y destacó su fuerte compromiso 
con la Cuestión Malvinas y la reivin-
dicación de soberanía argentina so-
bre esa parte del territorio argentino 
usurpada por el Reino Unido.

La iniciativa pone de manifiesto 
la importancia que el Estado argen-
tino le otorga a la Cuestión Malvinas 
como uno de los ejes de la política 
exterior y el trabajo de nuestras re-
presentaciones diplomáticas en 
todo el mundo por difundir la posi-
ción nacional en esta causa que es 
de todos los argentinos y argentinas.

JORNADA DE EDUCACIÓN 
AMBIENTAl EN lA COlONIA DE 
VACACIONES

La Municipalidad de Ushuaia 
a través de la Secretaría de Me-
dio Ambiente, compartió jorna-
das de educación ambiental con 
los niños y niñas que asisten a 
las colonias de vacaciones, para 
ponderar la separación y valori-
zación de los residuos. 

La Directora de Ambiente, 
Virginia Rizzo indicó que “la pro-
puesta fue trabajar junto a los 
chicos de entre 8 y 12 años que 
asisten a la colonia de vacacio-

USHUAIA

nes del barrio La Cantera, con 
juegos interactivos que permi-
tan reflexionar sobre la impor-
tancia de separar los residuos, 
tener una recuperación e incor-
poración de los sólidos urbanos 
en la economía circular”. 

Durante la jornada, los chi-
cos pudieron compartir dife-
rentes aprendizajes sobre las 3 
R, la recuperación de residuos, 
los hábitos saludables y consu-
mos responsables.

SE REAlIZARÁ UN 
CONVERSATORIO Y TAllER DE 
PERCUSIÓN BATUQUE AFRO

En el marco del Carnaval del 
Fin del Mundo 2022 que orga-
niza la Municipalidad de Us-
huaia, este jueves 10 de febrero 
se realizará un conversatorio y 
un taller de percusión de Batu-
que Afro. 

La actividad, que tendrá lu-
gar en la Casa de las Juventudes 
(ex Medio Caño), estará a cargo 
de Ezequiel Szusterman, quien 
es fundador del grupo y direc-
tor de la escuela Cafundó de 
Buenos Aires.

La subsecretaria de Cultura 
del Municipio, Belén Molina, 

USHUAIA

sostuvo que “la idea es acercar 
los ritmos afro bahianos tradi-
cionales y aportar más conoci-
mientos y experiencias a los ha-
cedores y hacedoras culturales 
de la ciudad”.

La funcionaria dijo que “te-
nemos como objetivo fortalecer 
no solo el tradicional carnaval 
sino generar además otras acti-
vidades como capacitaciones”.

Finalmente, Molina expresó 
que “durante tres jueves vamos 
a compartir distintas propues-
tas relacionadas con el Carnaval 
del Fin del Mundo”.
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DESDE lA CÁMARA HOTElERA DESTACARON El 
ACOMPAÑAMIENTO DEl PROGRAMA PREVIAJE

Adelantó que hasta Semana 
Santa Ushuaia va a tener un in-
greso de turistas muy importante. 
Asimismo dijo que el turismo ex-
tranjero representó solamente un 
5% debido al no ingreso al país del 
mismo. También se esperanzó que 
durante la temporada de invierno 
puedan ingresar los equipos olím-
picos que representan doce mil 
noches para el destino.

Por Radio Universidad, Recchia, 
evaluó el desarrollo de la tempora-
da de verano, particularmente en 
la ciudad de Ushuaia, donde des-
tacó el acierto que ha sido para el 
destino el programa de Previaje II 
como así también acentuó que la 
ocupación continuará hasta sema-
na santa y prevé una buena tempo-
rada de invierno.

Recchia afirmó que “la realidad 
es que el impacto que ha tenido en 
nuestro destino la ocupación del 
programa del Previaje II durante el 
mes de enero ha sido un acierto, lo 
califico como muy positivo, sobre 
todo después de lo que hemos pa-
decido durante los meses de pan-
demia de facturación cero, comen-
zar a moverse ha sido un alivio”, 
expuso.

Recchia destacó que “hemos 
notado un incremento importan-
te con una ocupación en la ciudad 
de Ushuaia entre un 90 y un 95% 
dependiendo las categorías, donde 
las categorías más bajas tuvieron 

El presidente de la Cámara Hotelera de Tierra del Fuego, José Luís Recchia, habló sobre el éxito que viene siendo la temporada 
de verano en la provincia, particularmente en la ciudad de Ushuaia, que ha tenido en el mes de enero una ocupación promedio 
del 90%. 

una ocupación cercana al 80% y en 
la ciudad de Río Grande la ocupa-
ción no fue tan alta debido a que 
en la temporada de verano no hay 
tanto personal corporativo, pero 
se compensa un poco con el pro-

tocolo que tenía la frontera, don-
de había que quedarse una noche 
más en Río Grande y esto ha ayu-
dado un poco más a la ocupación 
en Río Grande, pero que no es tan 
alta como la de la ciudad de Us-

huaia en esta época del año”.
Asimismo indicó que “duran-

te el mes de enero Río Grande se 
ha reforzado con el tema de los 
contagiados o aislados cruceris-
tas de COVID-19 que no tenían 
lugar en Ushuaia y fueron deri-
vados algunos a Río Grande”.

De acuerdo a los protocolos 
vigentes, el presidente de la Cá-
mara Hotelera de Tierra del Fue-
go señaló que “complicó un poco 
en el tema gastronómico, parti-
cularmente en los restaurantes, 
y si bien todavía no está el aforo 
normal, si están más permisivos 
respecto de lo que era hace algu-
nos meses atrás”.

En relación a las pérdidas 
sufridas a lo largo de estos dos 
años de pandemia, Recchia ma-
nifestó que “recién hoy podemos 
comenzar a tapar algunos agu-
jeros que nos quedaron desde 
hace dos años atrás a esta parte, 
pero en la proyección venimos 
con menos veinte y estamos tra-
tando de arrimar que sea menos 
diez, pero esta es la proyección 
de poder estar en un ritmo como 
el que veníamos antes de la pan-
demia para mantenimiento y re-
facciones son dos años para ade-
lante para tener más o menos lo 
mismo”.

Proyecciones para el mes de 
febrero

En cuanto a las perspectivas 
para el mes de febrero, dijo que “a 
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AVANZAN lAS OBRAS EN PERITO Y BElGRANO 

El intendente Martín Perez re-
corrió los trabajos de asfaltado que 
están próximos a finalizar en este 
sector principal de la ciudad, y que 
luego se replicarán en 9 de Julio y 
Perito Moreno. 

Al respecto, el Jefe Comunal ex-
plicó que “son obras muy deman-
dadas por los vecinos y vecinas, 
que realmente mejorarán la cir-
culación en este punto de nuestra 
ciudad que todos los días recorre-
mos los riograndenses”, y detalló 
que “esta zona había sido interve-
nida años atrás, pero por diferen-
tes circunstancias  se deterioró 
muchísimo en los últimos años”. 

En relación a la obra de Perito 
Moreno y Belgrano, explicó que se 
intervino con asfalto para que sea 

Se retiraron los adoquines que se encontraban deteriorados, y se reemplazó por asfalto para mejorar el tránsito vehicular. 

más accesible, manteniendo el ni-
vel que tenía la calle para que sea 
cómodo también para los vecinos 
y las vecinas que transitan a pie, y 
destacó que se realizaron trabajos 
nocturnos para acelerar el proceso 
de finalización. 

Por último, recordó que, de 
la misma manera, se realizaron 
trabajos en otras calles céntricas 
como 25 de Mayo, Don Bosco y Es-
pora, y adelantó que el jueves co-
mienzan a retirarse los adoquines 
de 9 de julio para intervenir esa 
zona, como así también “se está 
estudiando la posibilidad de inter-
venir otras calles del centro dete-
rioradas, como la Avenida Belgra-
no y Piedrabuena”.

pesar de no haber tenido turismo 
extranjero, se cubrieron las camas 
en general con el turismo nacional, 
el Previaje ha sido un destino de 
Patagonia mirado por muchos tu-
ristas nacionales que por ahí por el 
poder adquisitivo de ellos estaban 
yéndose afuera en otros años y este 
año con el cambio del dólar y ante 
ciertas incertidumbre para poder 
salir o no, comenzaron a mirar a 
la Patagonia y particularmente a 
la provincia de Tierra del Fuego, 
donde con el Previaje significaba y 
significa el 50% del costo, pero has-
ta semana santa, a pesar de que no 
serán los mismos porcentajes de 
ocupación del mes de enero, pero 
si hay una proyección relativa de 
ocupación de entre un 60 a 70%”.

Con relación a la temporada de 
invierno, adelantó que “esperare-
mos poder este año con los equi-
pos olímpicos, lo que representan 
diez o doce mil noches para el des-
tino y con Río Grande y Tolhuin 
ojala que se normalicen las tareas 
de las distintas empresas y el turis-
mo corporativo se comience a dar 
de la manera en que se venía dan-
do”, detalló.

Temporada sin turismo inter-
nacional

Consultado sobre el turismo in-
ternacional que está visitando la 
provincia, expresó que “el turismo 
internacional ha sido muy poco, no 
llega al 5%, casi nada, dado que no 
muchos entraron y no mucho lle-
garon a la Patagonia, quizás en el 
norte del país se comenzaron a ver, 
pero en Buenos Aires en esta época 
del año donde el turismo extranje-
ro se daba en un alto porcentaje en 
los distintos hoteles, en el día de 
hoy todavía hay muchos hoteles en 
Buenos Aires que no abrieron des-
de que comenzó la pandemia en 
marzo del 2020 porque no hay tu-
rismo extranjero que atender y eso 
no derrama en el interior del país”.

Con respecto al futuro, el pre-
sidente de la Cámara Hotelera ex-
puso que “más allá de la manera 
en que podamos recuperarnos y 
salir después haber estado cerrado 
prácticamente dos años, hoy toda-
vía persiste la incertidumbre hacia 
adelante porque se ha demostrado 
que se puede cerrar todo, hemos 
tenido el grandísimo inconvenien-
te después de las fiestas de navi-
dad esta tercera ola que quizás no 
fue peligrosa tan peligrosa como 
las anteriores para la salud pero si 
el aislamiento, los contagios o los 
contactos estrechos y esto ha com-
plicado de manera importante el 
desarrollo normal de las tareas”.

Por tal motivo contó que “en su 
mayoría somos empresas chicas, 
del lugar, empresas de familias, no 
hay hoteles de cadena, ni tampo-
co gastronomía de cadena, enton-
ces donde en la cocina son cuatro, 
tuviste que aislar a dos, quedaron 
dos o a veces uno solo, por lo cual 
esto ha complicado el desarrollo 
normal de la temporada, pero tam-
bién debemos reconocer al perso-
nal que ha hecho un esfuerzo codo 
a codo con el empleador para po-
der sortear esta situación”.

Ante la suspensión de la llegada 
de algunos cruceros a la ciudad de 
Ushuaia, apuntó que “en realidad 
no ha perjudicado demasiado por-
que la gente de crucero no se aloja 
en la ciudad, pero si hacen gastro-
nomía, excursiones, regalería, co-
mercios, pero no la hotelería pun-
tualmente porque normalmente 
están en los barcos como así tam-
bién los tripulantes”.

Incremento de los precios

Refiriéndose a la cuestión de los 
precios, manifestó que “se han in-
crementado los precios, no acom-
pañando a la inflación como debe-
ría ser, pero se trató de acomodar 
los números como para no perder 
demasiado y quedar tan desfasado, 

pero sinceramente estamos al bor-
de de la rentabilidad como viene 
ocurriendo hace varios años, con 
el agravante de que cuando uno 
piensan que las tarifas son en dó-
lares, al hotel le llegan pesos, o sea 
cuando hay una transferencia de 
afuera, por ejemplo 100 dólares la 
habitación, el operador transfiere 
a la cuenta del hotel al valor de un 
dólar oficial, que son 107 pesos y 
no el valor del dólar blue, te trans-
fiere en pesos y no en dólares, se 
pesifica el dólar que ingresa al país, 
y al establecimiento hotelero llega 

en pesos al valor del dólar oficial, 
entonces si bien los costos están al 
valor del dólar blue, pero uno está 
trabajando con una rentabilidad 
del 50% del rendimiento”.

Por último aclaró que “para el 
turista residente siempre hay una 
tarifa especial, con precios suma-
mente ventajosos para el turista 
de la provincia durante todo el año 
respecto de lo que le cuesta a un 
turista nacional o de afuera”, con-
cluyó el presidente de la Cámara 
Hotelera de Tierra del Fuego, José 
Luís Recchia.

RÍO GRANDE
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TENSIÓN EN UOCRA: “SON DESOCUPADOS QUE NADA 
TIENEN QUE VER CON El SECTOR”, DENUNCIÓ RAMÍREZ

Por Silvana Minue- Ayer, la sede 
del gremio UOCRA, ubicada en la 
calle Torelli intersección Provincia 
Grande, estuvo “tomada” por traba-
jadores que reclamaban participar de 
las elecciones gremiales. Hubo mo-
mento de tensión debido a la fuerte 
presencia policial, por lo cual, las ca-
lles aledañas se mantuvieron cerra-
das al tránsito vehicular.

Un grupo de personas ingresa-
ron al edificio en la madrugada del 
miércoles y lo ocuparon, reclaman-
do ser escuchados en el marco de las 
elecciones, con el objetivo de pedir la 
intervención del gremio. Además ex-
presaban no sentirse representados 
por la actual conducción, y denuncia-
ron despidos en las empresas donde 
trabajaban.

Más tarde, tres personas fueron 
demoradas por la Policía Provincial 
y fueron alojadas en la Comisaría Se-
gunda de la ciudad de Ushuaia por 
disturbios.

El secretario general de la UO-
CRA, Julio Ramírez en declaraciones 
a TIEMPO FUEGUINO, explicó que 
tras conocerse lo sucedido “hicimos 
la respectiva denuncia en la Policía y 

Las elecciones gremiales se desarrollarán con consigna policial tras la ocupación de trabajadores en la sede gremial. El secretario 
general de la UOCRA, Julio Ramírez, advirtió que “si reclaman trabajo, se deben anotar en la bolsa de trabajo, pero no por eso 
pueden venir a romper el gremio y a tomar el edificio”.

GREMIALES

finalizó en un desalojo, se hicieron 
las actas correspondientes, pero esta 
gente sigue ahí, no se quieren ir, es-

tán revoloteando cerca del gremio, 
calculo que se quieren meter otra vez. 
Así que volvimos a pedir consigna po-
licial”.

“Necesitamos seguridad, porque 
si no puede ocurrir una gresca entre 
nuestra gente si esto sigue así”, advir-
tió.

Sobre el reclamo de los ocupantes, 
apuntó que “ellos buscan la interven-
ción del gremio. Son desocupados 
que nada tienen que ver con el sector. 
No sé porque están descontentos si 
no son afiliados. No entiendo, porque 
si reclaman trabajo, se deben anotar 
en la bolsa de trabajo, pero no por eso 
pueden venir a romper el gremio y a 
tomar el edificio”.

“Cuando no están trabajando en 
la construcción ya no pertenecen al 
sindicato. Tampoco reunieron los 
requisitos para participar de las elec-
ciones y no pudieron hacer nada, les 
quedo la bronca, entonces hacen lio”, 
cuestionó.

No obstaste, los comicios se desa-
rrollarán en el transcurso de este jue-
ves, presentándose una sola lista, con 
la consigna policial en resguardo de 
los afiliados, hasta que finalice el pro-
ceso eleccionario a las 18 horas.

“Mi preocupación es que, si lle-
gan a enfrentar las dos facciones, los 
afiliados reales y los demás, que van 
a molestar, el problema es que, si al-
guien sale lastimado”, finalizó.

COMIENZAN lAS 
INSCRIPCIONES PARA NIVEl 
INICIAl Y PRIMARIO PARA 
AlUMNOS SIN VACANTES

El Ministerio de Educación 
de la provincia a través de la Se-
cretaría Técnica de Supervisión 
Escolar de Nivel Inicial – Prima-
ria Jóvenes y Adultos-, Educación 
Especial,- Biblioteca y Gabinete 
de Psicopedagogía y Asistencia al 
Escolar de la ciudad de Río Gran-
de, informa que se realizarán las 
inscripciones para alumnos y 
alumnas que no posean vacantes 
en ninguna institución educati-
va de la provincia, tanto de nivel 

RÍO GRANDE

inicial como de nivel primario, a 
partir del día jueves 10 de febrero 
de 10 a 14 Hs en instalaciones de 
la Supervisión Técnica del Nivel 
ubicada en Don Bosco 910.

Se recuerda asistir respetando 
los protocolos vigentes: uso de 
barbijo, sanitización, distancia-
miento, y con DNI original del 
niño/a y del adulto responsa-
ble (boletín de calificaciones y/o 
pase, constancia de finalización, 
en caso de corresponder)
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Desde el sindicato que repre-
senta a los y las docentes de las 
instituciones educativas privadas, 
volvieron a reclamar participar en 
las paritarias del sector docentes. 
Aseguran que “el debate democrá-
tico y participativo que incluya a 
todas las voces de la docencia fue-
guina no puede darse de ninguna 
manera, si se mantienen las res-
tricciones de la ley 424”.

Con la firma de la Junta Promo-
tora del SADOP Tierra del Fuego, 
se difundió un comunicado donde 
se señala que “Ante el inicio de una 
nueva  paritaria provincial para las 
y los docentes de la escuela públi-
ca, la Comisión Directiva de SA-
DOP Tierra del Fuego reitera su po-
sición de que en esa negociación 
deben estar representados todos 
los sectores de la docencia pública 
fueguina”.

El SADOP VOlVIÓ A REClAMAR PARTICIPAR EN lAS PARITARIAS

“NOS OPONEMOS A QUE AUMENTEN 
lOS APORTES PARA TAPAR lA MAlA 
ADMINISTRACIÓN DE OSEF”

Así lo aseguró el secretario Ge-
neral de la Unión de Empleados Ju-
diciales de la Nación, Luis Bechis, 
quien además contó que el gremio 
no ha tenido contacto con represen-
tantes del Ejecutivo Provincial para 
conocer la situación de la OSEF. Be-
chis además criticó el aumento de la 
planta política y la mala gestión de la 
titular de la entidad, Mariana Hruby.

En declaraciones a FM “Artika”, el 
titular de la UEJN, Luis Bechis, afir-
mó que “no se puede aceptar que 
achicar los salarios, por el aumento 
de los aportes de los afiliados activos 
y pasivos, sea la solución a la crisis 
de OSEF” y luego consideró que “si la 
obra social estuviera a la altura que 
los afiliados merecen, aceptaríamos 
analizar la propuesta. Pero el fin de 
todo esto es tapar la mala adminis-
tración, el mal funcionamiento, las 
designaciones que se hacen en la 
estructura de OSEF y esto no es en 
beneficio de los afiliados”.

Luego señaló que, de avanzar 
el gobierno con el aumento de los 

aportes sin una discusión previa, en-
tiende que “la reacción debería ser 
de todos aquellos que vamos a ser 
perjudicados por esta medida” y re-
afirmó su posición en cuanto a que 
“distinto es aportar para tener una 
mejoría, pero en este caso es para 
tapar mala administración y seguir 
como estamos”.

Para finalizar, el representante de 
los empleados judiciales consideró 
que, si no se soluciona la crisis de 
OSEF, los trabajadores deberían “mo-
vilizar y hacer sentir la bronca por 
todo lo que está pasando y después 
una toma de la obra social hasta tan-
to se ponga al frente a gente que to-
dos aquellos que vienen trabajando, 
que se capacitaron para gestionar la 
obra social y hacer posible que esto 
funcione de otra manera. Y por su-
puesto pedir explicaciones de adon-
de irán a parar estos fondos, previo 
a hacer cualquier medida que tenga 
que ver con tocar el salario del traba-
jador estatal”, concluyó Bechis.

GREMIALES

Las elecciones gremiales se desarrollarán con consigna policial tras la ocupación de trabajadores en la sede gremial. El secretario 
general de la UOCRA, Julio Ramírez, advirtió que “si reclaman trabajo, se deben anotar en la bolsa de trabajo, pero no por eso 
pueden venir a romper el gremio y a tomar el edificio”.

El texto continúa indicando que 
“Las y los docentes de estableci-
mientos públicos de gestión priva-
da nos vemos, una vez más, sin la 
posibilidad de participar de un de-
bate  que impacta directamente en 
nuestras condiciones de trabajo”.

Advirtiendo luego que “Las di-
ferencias salariales cada vez más 
profundas entre los docentes de la 
gestión estatal y de la gestión pri-
vada, son sólo una prueba cabal de 
la necesidad de que estemos debi-
damente representados en la pari-
taria provincial”.

Se señala allí que “El debate 
democrático y participativo que 
incluya a todas las voces de la do-
cencia fueguina no puede darse de 
ninguna manera, si se mantienen  
las restricciones de la  ley 424”.

Finalmente desde el SADOP ex-
presan “Sostenemos que  debe ha-

ber una  negociación colectiva en 
la que participen todos los gremios 
docentes, similar al modelo esta-
blecido por el gobierno nacional en 
la paritaria federal”.

“Como lo hemos hecho desde 

siempre, seguiremos reclamando 
por nuestro derecho a participar 
en la paritaria provincial”, conclu-
ye el texto difundido por la Junta 
Promotora del SADOP Tierra del 
Fuego.

GREMIALES

MUESTRA DE AUTOMODElISMO EN 
El COCHOCHO VARGAS

La Municipalidad de Ushuaia, 
representada por el Instituto Mu-
nicipal de Deportes, acompañó a 
la organización RC Fin del Mundo, 
que agrupa a aficionados y aficio-
nadas del automodelismo en la 
provincia, en una muestra realiza-
da en el gimnasio “Cochocho” Var-
gas. Guillermo Navarro, presidente 
del IMD, destacó “el crecimiento 
que esta actividad ha tenido en el 
tiempo reciente”.

El Instituto Municipal de De-
portes acompañó a la organización 
RC Fin del Mundo en su exhibición 
de vehículos mini z y otras escalas 
de automodelismo realizada en el 
Micro Estadio “Cochocho” Vargas. 
Navarro recalcó “la importancia de 
poder acompañar y generar espa-

cios donde estos hobbies puedan 
ser difundidos y alcanzar a más ve-
cinos y vecinas”.

Asimismo, el funcionario muni-
cipal comentó que “fue una expe-
riencia enriquecedora porque abre 
la posibilidad a nuevos y nuevas 
interesadas en la actividad que no 
sólo integra el componente de las 
carreras, sino también el funciona-
miento de cada vehículo”.

“Desde la Municipalidad de 
Ushuaia y el Instituto de Deportes 
buscamos seguir generando espa-
cios deportivos y recreativos para 
que todas las vecinas y vecinos 
puedan disfrutar de actividades y 
disciplinas variadas” finalizó Na-
varro.

USHUAIA
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MUNICIPALES

HORACIO CATENA: “ESTAMOS lEJOS DE HABER 
RECUPERADO SAlARIO”

Destacó la importancia de mante-
ner la mesa de discusión, pero advir-
tió que “no va a ser una paritaria fácil 
en términos salariales, mucho menos 
después del acuerdo con el Fondo 
Monetario Internacional y de las me-
didas que se imponen como políticas 
que nunca han sido auspiciosas para 
los trabajadores y las trabajadoras”. 
Repasó los temas tratados en el primer 
encuentro y señaló que “en diciembre 
de 2015 nosotros ganábamos 1333 dó-
lares y hoy estamos rondando los 500 
dólares, por lo tanto no faltan 700 dó-
lares por recuperar de poder adquisi-
tivo real”.

El secretario general del SUTEF a 
nivel provincial y titular de la CTA Au-
tónoma, Horacio Catena, se refirió a 
la reunión paritaria que se desarrolló 
el lunes de esta semana, como para 
dar inicio a las negociaciones salaria-
les con el Gobierno de la provincia. 
En ese sentido, el dirigente docente al 
hacer un repaso del encuentro mante-
nido indicó que “todavía no hicimos 
un balance de la discusión, pero sin 
puedo dar una opinión al respecto, 

El secretario General del SUTEF, Horacio Catena, aseguró que los docentes están “lejos de haber recuperado el salario”. 

siempre haciendo una salvedad, que 
es importante señalar que siempre es 
mejor tener paritarias que no tener-
las”, remarcó. Indicó luego que “eso, 
para nosotros no es un detalle. Lo re-
marcamos, porque a veces el valor de 
algunas cuestiones se nota cuando se 
pierden”, mencionó.

De todas maneras, Catena aclaró 
que “si bien son cuestiones importan-
tes, para que tengan un real valor esas 
cosas tienen que traer soluciones”. En 
ese sentido, el titular del SUTEF dijo 
que “no va a ser una paritaria fácil en 
términos salariales, mucho menos 
después del acuerdo con el Fondo Mo-
netario Internacional y de las medidas 
que se imponen como políticas que 
nunca han sido auspiciosas para los 
trabajadores y las trabajadoras”.

El representante de los y las docen-
tes dijo que “ésta seguramente no va a 
ser la excepción y nosotros lo dijimos 
en el documento previo al Congreso, 
donde manifestamos que estamos en 
contra de este acuerdo con el Fondo, 
advirtiendo que todos los presupues-
tos -tanto nacionales como provincia-

les y municipales- tienen un primer 
ítem que se refiere al gasto en perso-
nal y ese es el ítem por el cual ajustan; 
como ajustan también por la jubila-
ción, por lo tanto creemos que esta 
será una paritaria difícil”, insistió.

También, refiriéndose al sector, in-
dicó que “los trabajadores de la educa-
ción parece que somos importantes y 
casi imprescindibles hasta el momen-
to de discutir paritarias, porque en ese 
momento empiezan los peros. Nos di-
cen que somos muchos, que tenemos 
dos cargos, comienzan con los peros 
y entonces eso es un poco lo que dis-
cutimos en el último Congreso provin-
cial”, remarcó.

Horacio Catena recordó que el mi-
nistro de Economía los convocó para 
el próximo viernes “donde llevarían 
una propuesta concreta y nos expli-
carían, en términos efectivos y prácti-
cos, en qué consiste esta decisión del 
gobierno de adelantar este 5%. Por lo 
tanto de eso nos vamos a hacer eco 
cuando tengamos una simulación 
concreta, como para saber qué es lo 
que el Gobierno está otorgando”.

“Obviamente,  un 5% después del 
último aumento obtenido en el mes de 
septiembre y con salarios de pobreza 
sería un porcentaje poco auspicioso, 
sobre todo cuando el último aumento 
del combustible ya estuvo en un 9% 
y hay tarifas que se van ajustando en 
porcentajes realmente crueles”, expre-
só el secretario General.

Luego hizo un repaso por otros te-
mas que estuvieron planteados en la 
paritaria, mencionando: “el tema de la 
estabilidad laboral, donde planteamos 
que no queremos a ningún docente 
precario y por lo tanto vamos por las 
titularizaciones de nivel medio y de 
nivel superior. También planteamos la 
continuidad, pero mejorada, de las 10 
horas de nivel inicial. Por eso hay una 
reunión el día jueves, para transformar 
esas 10 horas en cargos concursables, 
estables y de plantas funcionales”, 
adelantó.

Igualmente mencionó que estu-
vieron analizando la situación de los 
edificios escolares, por lo cual habrá 
una reunión en el día de hoy con los 
equipos de infraestructura “porque 
pretendemos tener un informe deta-
llado, escuela por escuela. Para saber 
en qué se invirtió, donde se invirtió, y 

después poder contrastarlo con nues-
tros delegados y delegadas, con quie-
nes realizamos un relevamiento para 
tener una síntesis de la situación”.

“Obviamente también estuvo el 
tema de la obra social presente, donde 
reclamamos no solamente la autar-
quía de ambos entes (la OSEF y la Caja 
de Previsión), garantizando los plenos 
servicios de la OSEF y la devolución de 
nuestro régimen previsional”, expresó 
el docente.

Finalmente, el secretario Gene-
ral del SUTEF volvió sobre el tema 
salarial, remarcando que vienen 
planteando “que es necesario que la 
recomposición salarial supere la infla-
ción desde principios de 2020, cuando 
se retomaron las paritarias. Nosotros 
queremos un salario con calidad, que 
premie la carrera docente, la antigüe-
dad, y que al mismo tiempo recupere 
el poder adquisitivo”.

“En estos años hemos logrado su-
perar de inflación, pero hemos notado 
en el discurso del gobierno, y eso se lo 
señalamos al ministro de Economía; 
que en esto de que ellos dicen que re-
cuperamos el salario y ahora hay que 
mantenerlo, cuando para nosotros en 
realidad estamos lejos de haber recu-
perado salario. Nosotros en diciembre 
de 2015 nosotros ganábamos 1333 
dólares y hoy estamos rondando los 
500 dólares, por lo tanto no faltan 700 
dólares por recuperar de poder adqui-
sitivo real”, alertó.

Para terminar expresando que “Ob-
viamente, en una economía que noso-
tros no dolarizamos, no puede haber 
una diferencia tan grande en términos 
de recuperación de salario. Así que la 
pelea va a estar ahí, en acuerdos que 
superen de inflación. Eso es lo que dis-
cutimos en el Congreso, planteando 
acuerdo cortos de no más de seis me-
ses, porque en esta situación inflacio-
naria ni siquiera las cláusulas gatillo 
sirven, porque en el mejor de los casos 
estarías empatando de inflación. Por 
eso, como le dijimos a nuestros com-
pañeros delegados y delegadas, esta 
discusión implicará una actividad gre-
mial superior, con mucho trabajo, con 
mucho debate, con mucho espacio 
de encuentro. Eso es lo único que nos 
queda, si queremos recuperar el poder 
adquisitivo de nuestros salarios” con-
cluyó Horacio Catena.

GREMIALES

“QUEREMOS QUE TODOS TENGAN SU 
ESQUEMA VACUNATORIO Al DÍA PARA 
El INICIO DEl CIClO lECTIVO”

El subsecretario de Políticas 
Sanitarias de la Municipalidad 
de Ushuaia, Dr. Lucas Corradi, 
destacó en declaraciones a me-
dios locales que durante el 2022 
se buscará facilitar el acceso a los 
dispositivos de Control del Niño 
Sano “con colocación de vacunas 
y entrega de Vitamina D. Quere-
mos que todos tengan su esque-
ma vacunatorio al día para el ini-
cio del ciclo lectivo”.

En esta línea, se refirió a la va-
cunación contra el COVID-19 a 
empleados municipales y explicó 
que buscan “facilitar y asegurar 
el esquema completo al personal, 
para fortalecer el funcionamiento 
del organismo y que la gente esté 
inmunizada. El resultado es ópti-
mo, genera una disminución en 
los contagios”.

“La pandemia nos recordó la 
importancia vital de las vacunas 
para tener una población sana. 
Por eso, queremos desde el Mu-
nicipio avanzar hacia el vacuna-
torio municipal, no solo para las 
vacunas contra el COVID-19, sino 
para garantizar el efectivo cum-
plimiento integral de los distintos 
calendarios de vacunación” des-
tacó Corradi. 

Asimismo, señaló que uno de 
los ejes prioritarios para este año, 
es “seguir profundizando la aten-
ción primaria de la salud, con más 

USHUAIA

controles de Niño sano, con aten-
ción oftalmológica e intensificar 
la entrega de anteojos, que duran-
te el 2021 fueron 1658 pares para 
nuestros vecinos y vecinas”.

En relación al comienzo de cla-
ses, el Dr. Corradi detalló que  “en 
los próximos días, vamos a iniciar 
una fuerte campaña desde la Uni-
dad Sanitaria Móvil para garanti-
zar a todas las familias los certifi-
cados de salud para los ingresos 
escolares. El objetivo es generar 
un proceso rápido, fácil y concen-
trado en un mismo lugar, para que 
todos los interesados puedan acer-
carse a realizarlos”. 

“Desde un abordaje integral, se 
brindarán todas las especialida-
des, pediatría, odontología, oftal-
mología, nutrición, vacunación, y 
entrega de vitamina D, en lo que 
será la primera entrega de dosis 
del año” finalizó el subsecretario 
Lucas Corradi.
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El MUNICIPIO PRESENTÓ SU PlAN DE ACCIÓN ClIMÁTICA

La presentación del PLAC se rea-
lizó ante la Red Argentina de Muni-
cipios frente al Cambio Climático, 
y en los próximos días “se llevarán 
adelante unas mesas de participa-
ción pública para la validación del 
plan por parte de los vecinos y veci-
nas de la ciudad”, sostuvo el titular 
del área de Medio Ambiente, Mauro 
Pérez Toscani.

El Desafío Global de Ciudades 
es una competencia bianual que 
impulsa el Fondo Mundial para la 
Naturaleza que tiene como objetivo 
movilizar la transición hacia un fu-
turo sostenible y la acción climáti-
ca para cumplir con el Acuerdo de 
París. 

En función de ello los gobiernos 
locales reportan sus planes, progra-
mas y acciones de desarrollo urba-
no bajo emisiones y cambio climá-
tico, en una plataforma pública y 
cumpliendo con un estándar inter-
nacional. 

El intendente Walter Vuoto ma-
nifestó que “desde el inicio de nues-
tra gestión venimos llevando ade-
lante acciones ambientales para la 
mejora de nuestras políticas públi-
cas, y con la concreción del Plan Lo-
cal de Acción Climática iniciamos 
el desarrollo de políticas públicas 
a largo plazo para hacer frente al 
Cambio Climático, mitigando nues-
tras emisiones de gases de efecto in-
vernadero y buscando herramien-
tas que nos permitan adaptarnos a 
los impactos generados por el cam-
bio climático”.

El trabajo que realizó la Muni-
cipalidad de Ushuaia a través de 

la Secretaría de Medio Ambiente 
y Desarrollo Sustentable permitió 
concretar un inventario de gases de 
efecto invernadero considerando 
como año base el 2018. 

Se determinó que el 59,2% de las 
emisiones proceden de la Energía 
Estacionaria, el sector Transporte 
genera el 36,3% y el sector de Resi-
duos el 4,6%.

Cabe mencionar que en Ushuaia 
no existen Industrias químicas, 
minerales o del metal que generen 
gases de efecto invernadero, ni emi-
siones asociadas al sector “Agricul-
tura, Silvicultura y Otros usos del 
suelo”.

Por otra parte, para poder redu-
cir esas emisiones el Ejecutivo de 
la ciudad estableció 28 medidas de 
mitigación en los sectores de Ener-

En el marco del Desafío Global de Ciudades del Fondo Mundial para la Naturaleza, la Municipalidad de Ushuaia presentó su Plan 
Local de Acción Climática (PLAC), con el cual la ciudad apunta a la reducción de la emisión de gases de efecto invernadero y 
llegar a la carbono neutralidad. 

USHUAIA

gía Estacionaria, Transporte y Resi-
duos. 

También se elaboró una Estrate-
gia de Adaptación que tiene como 
finalidad lograr adaptar a la ciudad 
frente a los eventos climáticos como 
la nieve, tormentas, vientos y condi-
ciones invernales extremas.

En relación a las metas de adap-
tación, Ushuaia se propuso reducir 
la vulnerabilidad social, proteger la 
biodiversidad y recursos naturales, 
mejorar la movilidad urbana, fo-
mentar los empleos verdes y reducir 
la brecha socioeconómica al 2030. 

Para cumplir con las metas pro-
puestas de la Estrategia de Adap-
tación se planificaron 27 medidas 
de adaptación al cambio climático. 
Pérez Toscani remarcó que el inven-
tario de emisiones de gas de efecto 

invernadero y el PLAC “son dos he-
rramientas que nos dan las pautas 
y las acciones a llevar adelante de 
aquí al 2030 y al 2050, que son años 
que van a ser puntos de inflexión en 
la lucha contra el cambio climáti-
co”.Para entonces, dijo, “deberemos 
reducir las emisiones de gases de 
efecto invernadero pero también 
deberemos generar políticas activas 
de adaptación al cambio climático”, 
lo cual “requiere mejorar nuestra 
infraestructura y mejorar los ser-
vicios básicos para las poblaciones 
más vulnerables, que son las más 
expuestas al cambio climático”.

“Además deberemos mejorar 
la movilidad en la ciudad, por eso 
apuntamos a nuestra estrategia lo-
cal de movilidad sostenible”, con-
cluyó el funcionario.
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ENCUENTRO DE AUTORIDADES 
POR ESPACIOS DEPORTIVOS

Autoridades del área de Deportes 
de Provincia junto al coordinador de 
Educación Física, se reunieron ayer 
con los responsables de la cartera 
deportiva municipal de Ushuaia para 
ir delineando las diferentes necesi-
dades de espacios deportivos para el 
presente ciclo 2022. El encuentro fue 
en las instalaciones del Polideportivo 
Municipal de Ushuaia.

Esteban Parovel.- El coordina-
dor provincial de Educación Física, 
Adrián Morane, mantuvo un encuen-
tro con autoridades del deporte mu-
nicipal y provincial con el fin de ir 
delineando el ciclo educativo 2022 y 
con ello la utilización de los distintos 
escenarios deportivos municipales 
de Ushuaia, que serán destinados 
a la cobertura de necesidades edu-
cativas de las distintas institucio-
nes de carácter público de la capital 
provincial. En la reunión estuvieron 
presentes Guillermo Navarro, presi-
dente del IMD; Ramiro Bravo, vice-
presidente del IMD; y Carlos Turdó, 
secretario de Deportes y Juventud 
de la Provincia, junto al director pro-
vincial de Deportes, Mariano Vallaro, 
como principales figuras de las carte-
ras deportivas.

Tras el encuentro, que se sostu-
vo en las oficinas del Instituto Mu-
nicipal de Deportes, emplazadas en 
el Complejo Polideportivo Augusto 

Lasserre; el coordinador provincial 
de Educación Física resaltó la im-
portancia de la reunión “para ir dia-
gramando la disponibilidad de es-
pacios municipales y el Ministerio 
de Educación que permitan brindar 
soluciones edilicias para la práctica 
de la educación física a las escuelas 
públicas”.

“Desde la Coordinación se plan-
teó la posibilidad de volver a acceder 
a los escenarios deportivos munici-
pales, que están orientados a la co-
munidad. El deseo es poder contar 
con los horarios libres de la agenda 
diaria poder e ir acomodando las 
necesidades escolares”, manifestó el 
responsable del área que promueve 
la Educación Física en Tierra del Fue-
go. 

En este sentido, Morane detalló 
que, “desde el Ministerio de Educa-
ción se va a trabajar en la elaboración 
de un convenio con la contrapresta-
ción requerida a cambio de la cesión 
de los espacios deportivos”.

Por su parte, la intención prima-
ria sería no solo contar con los espa-
cios deportivos del Complejo Polide-
portivo Municipal de Ushuaia, sino 
también poder añadir en la lista de 
espacios y horarios operativos para 
Educación al natatorio municipal 
Polo Deportivo Héroes de Malvinas, 
del barrio capitalino de Andorra.

HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

lA SElECCIÓN SE MEDIRÁ EN 
ESTADOS UNIDOS Y MAQUI 
ESPINOZA BUSCA SU PlAZA

Con una lista de veinte jugadoras, 
la Selección Femenina de Futsal co-
menzó la preparación para para la dis-
puta de tres partidos en Estados Uni-
dos. Este viernes, el técnico, Nicolás 
Noriega, definirá el plantel que viajará 
para los amistosos que se realizarán en 
Atlantic City, entre las citadas a la pre-
selección está la fueguina Maca Espi-
noza. 

La Selección Femenina de Futsal, 
dirigida por Nicolás Noriega, viajará 
del 15 al 22 de febrero a Estados Uni-
dos, para la disputa de tres partidos, 
que se realizarán en Atlantic City. En-
tre las convocadas figura la fueguina 
actual jugadora de River, Macarena 
Espinoza, que tiene sus orígenes en Es-
cuela Municipal de Ushuaia. 

El plantel del seleccionado co-
menzó la preparación con una lista de 
veinte jugadoras, de donde surgirán las 
quince que viajarán para los amistosos 
en norteamérica. La Selección viene 
de jugar el pasado mes de noviembre 
de 2021 un amistoso contra Chile, en 
el Parque Roca de la Ciudad de Bue-
nos Aires; y previo a esta presentación, 
la anterior remonta de diciembre de 
2019, que jugó su última competencia 
oficial, en la Copa América, donde lo-

gró la medalla de plata. 
La intención del cuerpo técnico 

es mantener los ciclos de entrena-
miento que comenzó en 2021 du-
rante todo el presente año y ya tiene 
competencias confirmadas para las 
selecciones de todas las categorías 
para brindar el rodaje competiti-
vo deseado tanto en sub1 y sub20, 
como en mayores..

En busca del plantel que viajará 
a EEUU

Para los amistosos que la Selec-
ción jugará entre el 15 y 22 de fe-
brero en Estados Unidos, el técni-
co convocó a entrenar una lista de 
veinte jugadoras, de donde saldrá el 
equipo que viajará para los amisto-
sos que se realizarán en el Centro de 
Convenciones de Atlantic City.

 Los entrenamientos continua-
rán hasta el viernes 11, en la franja 
horaria de 15:00 a 17:00. A partir de 
ese día, el plantel quedará concen-
trado hasta el martes 15, cuando 
embarcarán con destino a Nueva 
York. El lunes, con un intenso doble 
turno, y el martes, las convocadas 
para la gira amistosa realizarán los 
últimos entrenamientos en el Predio 
de Ezeiza.

Procure medir sus reacciones 
emocionales. Debería evitar las 
discusiones con la gente que 
lo rodea, caso contrario, luego 
lamentará las consecuencias.

Hoy no es momento para 
resolver situaciones esenciales. 
Seguramente estará transitando 
una situación turbulenta en su 
vida que lo tiene muy preocupado.

Aprenda que no conseguirá nada 
si no empieza a luchar por lo que 
quiere. No se agote en el intento, 
siempre los resultados justifican 
los esfuerzos.

Durante esta jornada la Luna en 
su propio signo le hará florecer lo 
mejor y peor de su personalidad. 
Intente cuidarse de los cambios de 
humor repentinos que tendrá.

Deje de preocuparse por ese 
pequeño inconveniente que lo 
tortura hace días. Hoy su intuición 
le dirá cómo debe actuar frente a 
lo que tenga que vivir.

Si todo no sale como usted lo 
esperaba, podría decepcionarse 
fácilmente. Intente pensar un 
poco más en los demás y no solo 
en sus propios deseos.

Jornada ideal para determinar y 
pensar lo que es más conveniente 
para su vida. No tenga miedo 
y arriésguese sin medir 
consecuencias, ya que todo saldrá 
bien.

Será un período óptimo para 
comenzar a madurar en su 
vida personal. Intente realizar 
actividades que le llenen el alma y 
le fortalezcan su espíritu.

Procure medir sus reacciones 
emocionales. Debería evitar las 
discusiones con la gente que 
lo rodea, caso contrario, luego 
lamentará las consecuencias.

Aproveche su sensación optimista 
para iniciar cualquier actividad 
que haya postergado hace tiempo. 
De esta forma, estimulará su 
creatividad al máximo.

En este período se sentirá 
mucho más vital, con deseos de 
iniciar alguna actividad que se 
identifique con su personalidad. 
Escuche su voz interior y hágala.

Intente cultivar su mundo interior y 
no se apresure a tomar decisiones 
que puedan afectar su futuro. Si 
necesita ayuda, pida un consejo a 
ese amigo.

DEPORTES
DEPORTES
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
6 ºc

Mínima 
8ºc

Mínima 
8ºc

Máxima 
17ºc

Máxima 
18ºc

Máxima 
15ºc    

Máxima 
18ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$105,37

Venta
$111,62

Venta
$0,1251

ClIMA

Compra
0,1209

GUÍA DE SERVICIOS
TElÉFONOS ÚTIlES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
tel 02901 492229 
Av. de los Selknam 104

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello
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www.tiempofueguino.com
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Twitter 
@TiempoFueguino

Mínima 
8ºc
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